

Jeunesse

Tu es si jeune ! — Tu me fais penser à un bateau qui prend le large. — Cette légère déviation, si tu ne las corriges pas au départ, finira par t'empêcher d'arriver à bon port. ‘Chemin, 248’

17/07/2009

Tu es si jeune ! — Tu me fais penser à un bateau qui prend le large. — Cette légère déviation, si tu ne las corriges pas au départ, finira par t'empêcher d'arriver à bon port.

L'appel de Dieu

Tu es parti d'un rire très franc quand je t'ai conseillé de placer tes jeunes années sous la protection de saint Raphaël : pour qu'il te mène, comme le jeune Tobie, à un saint mariage avec une femme bonne, belle et riche, t'ai-je dit en plaisantant.

Puis comme tu es resté pensif, lorsque j'ai poursuivi en te conseillant de te placer aussi sous le patronage de Jean, l'apôtre adolescent, pour le cas où le Seigneur t'en demanderait davantage !

Tu calcules. — Ne me dis pas que tu es jeune. La jeunesse donne tout ce qu'elle peut : elle se donne elle-même sans mesure.

Je suis persuadé que si Jean, l'Apôtre jeune, reste aux côtés du Christ sur la Croix, c'est que Notre Mère l'y entraîne. Il est si puissant, l'Amour de Notre-Dame!

Forge, 589

J'insiste, et je voudrais l'imprimer en lettres de feu en chacun de vous, pour dire que la liberté et le don de soi ne se contredisent pas, mais qu'ils se soutiennent mutuellement. On ne donne sa liberté que par amour ; je ne conçois pas d'autre type de détachement. Ce n'est pas là un jeu de mots plus ou moins réussi. Quand on se donne volontairement, la liberté renouvelle l'amour à chaque instant. Or se renouveler, c'est être continuellement jeune, généreux, capable de grands idéaux et de grands sacrifices. Quelle n'a pas été ma joie, quand j'ai appris qu'en portugais on appelle les jeunes *os novos* les nouveaux. C'est bien ce

qu'ils sont, en effet. Je vous rapporte cette anecdote parce que j'ai un bon nombre d'années derrière moi.

Pourtant lorsque je prie, au pied de l'autel, *le Dieu qui réjouit ma jeunesse*, je me sens très jeune et je sais que je ne me considérerai jamais vieux. Si je demeure fidèle à mon Dieu, l'Amour me vivifiera continuellement : ma jeunesse se renouvellera comme celle de l'aigle.

Amis de Dieu, 31

Aimer c'est être toujours jeune

Tu as rajeuni ! En effet, tu perçois que la relation avec Dieu t'a fait retrouver en peu de temps l'époque simple et heureuse de ta jeunesse, et même l'assurance et la joie d'une enfance spirituelle sans chichis ... Tu regardes autour de toi et tu constates que c'est pareil pour les autres : les années s'écoulent depuis leur rencontre avec Notre Seigneur et, à l'âge mûr, leur jeunesse et leur joie

se raffermissent. Ce n'est pas qu'ils se trouvent jeunes : ils sont jeunes et joyeux ! Cette réalité de la vie intérieure attire, confirme et subjuge les âmes. Remercie chaque jour "Deum qui lætificat juventutem" — ce Dieu qui comble de joie ta jeunesse.

Sillon, 79

La jeunesse de l'Amour

Essaie de comprendre cette contradiction apparente: lorsqu'il eut trente ans, quelqu'un écrivit dans son journal: « je ne suis plus jeune ». Or, après avoir dépassé la quarantaine, il nota cette fois: « Je resterai jeune jusqu'à ce que je devienne un octogénaire: si je meurs avant, je croirai que j'ai mal tourné ».

En dépit de son grand âge, il avait toujours la jeunesse mature de l'Amour.

Forge, 493

Lorsque Jésus est mort sur la Croix, il avait trente trois ans. La jeunesse n'est pas une excuse. Par ailleurs, tu es de moins en moins jeune chaque jour... même si avec Lui tu demeureras dans son éternelle jeunesse.

Forge, 878

Décisions

Tu as franchement ri quand je t'ai conseillé de placer ton jeune âge sous la protection de saint Raphaël : pour que, t'ai-je dit en plaisantant, il te mène, comme le jeune Tobie, à un saint mariage avec une jeune fille bonne, belle et riche,.

Et que tu es devenu sérieux, lorsque je t'ai aussi conseillé de te mettre sous le patronage de Jean, l'apôtre adolescent, si jamais le Seigneur t'en demandait davantage !

Chemin, 360

Le jeune Apôtre Jean, j'en suis convaincu, demeure près du Christ sur la Croix parce que sa Mère l'y entraîne : l'Amour de Notre Dame est aussi puissant que cela !

Forge, 589

Crois-tu que les autres n'ont jamais eu vingt ans ? Crois-tu qu'ils n'ont jamais été sous la coupe de leur famille, comme des mineurs ? Crois-tu que les problèmes, petits, ou pas si petits, qui te font trébucher leur ont été épargnés ?... Eh bien, non ! Ils sont passés par les mêmes situations que tu traverses, toi, maintenant; et cela les a fait mûrir : la grâce aidant, persévérandts et généreux, ils ont piétiné leur moi, cédant là où c'était possible, et demeurant loyaux, sans arrogance, sans blesser personne, humbles et sereins, quand on ne pouvait pas céder.

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr-cd/article/jeunesse/](https://opusdei.org/fr-cd/article/jeunesse/)
(07/02/2026)